
 
      COMITÉ DE PARENTS 

 
 
Procès-verbal de la séance du Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes, tenue 
le jeudi 20 janvier 2005, à 19h30, au siège social de la commission scolaire, 1740, rue 
Roberval, Saint-Bruno-de-Montarville. 
 
SONT PRÉSENTS les représentantes ou représentants au Comité de parents : mesdames et 
messieurs  
 
École   Antoine-Girouard   Renée Asselin 
 Arc-en-Ciel    Serge Lefebvre 
 Au-Fil-de-l’Eau    Sylvain Tatlock 
 De Bourgogne    Serge Gélinas 

de l’Amitié    Pierre Trudel 
 de l'Aquarelle    Sébastien Houle 
 de la Chanterelle   Donald Audet 
 de la Mosaïque    Daniel Major 
 de la Passerelle   Benoit Marcoux 
 de la Roselière    Marc Giroux 

de la Source    François Cournoyer 
 De Montarville    Carole Vigneault 
 du Carrousel    Hélène Saint-Amant 
 Du Grand-Chêne   Hélène Leblanc 

Du Moulin    Isabelle Poulet 
 du Tourne-Vent   Laurent Matte 
 Jacques-Rocheleau/St-Basile  Serge Tremblay 
 Jolivent    Sylvie Gadoury 
 l’Arpège    Stéphane Lemay 
 la Roseraie    André Michaud 
 Le Rucher    Simon Charron 
 Le Sablier    Karina Tremblay 
 Le Tournesol    Sylvain Lacasse 
 Les Jeunes Découvreurs  Nathalie Duchesneau 
 Ludger-Duvernay   Mireille Louis-Seize 
 Mère Marie-Rose   Gino LeBrasseur 
 Mgr-Gilles-Gervais   Pascale Gagnon 
 Notre-Dame    Luc Lamoureux 
 Paul-VI     Yvan Bourgault 
 Père-Marquette   Michel Bibeau 
 Pierre-Boucher    Gisèle Cyr 
 Sacré-Cœur    Pierre Gagnon 
 Sainte-Marie    Caroline Gauthier 
 École d’éducation internationale Geneviève Payer 
 Secondaire de Chambly  Céline Desjardins 
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 Secondaire De Mortagne  Jeanne-Mance Carrier 
 Secondaire du Mont-Bruno  Sylvette David 
 Secondaire François-Williams  Julie Couture 
 Secondaire le Carrefour  Sylvie Lapointe 
 Secondaire Ozias-Leduc  Michel Lemieux 
 Représentante Comité EHDAA  Martine Hubert-Meyer 
 
 
 
ASSISTENT ÉGALEMENT À CETTE RENCONTRE : mesdames 
 
École  De Montarville    Solange Toutée 
 Secondaire le Carrefour  Colette Deschênes 
  
 
 
SONT ABSENTS : mesdames et messieurs 
 
École Albert-Schweitzer   Alain Carrier  
 Aux-Quatre-Vents   Francine Armstrong 
 De La Broquerie   Jean-François Savard 
 de la Pommeraie   Dominique Denicourt 
 de l’Envolée (et du Boisé)  Aucun 
 De Salaberry    Chantal Allinger 
 Des Trois-Temps   Jasmine Desmarais 

du Parchemin    Robert Denis 
 Georges-Étienne-Cartier  Aucun 
 J.-P.-Labarre    Aucun 
 Jacques-De Chambly   Daniel Désautels 
 La Farandole    Nathalie Langevin 
 Le Petit-Bonheur   Lucie Lamontagne 
 les Marguerite    Aucun 
 Louis-Hippolyte-Lafontaine  Normand Tremblay 
 Marie-Victorin    Aucun 
 Saint-Charles    Geneviève Bergeron 
 Saint-Denis    David Lalonde 
 Saint-Mathieu    Marc Gendron 
 Secondaire du Grand-Coteau  Denis Morissette 
 Secondaire Polybel   Katty Lafranchise 
 Centre des services alternatifs Aucun 
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1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLEE 
 

Monsieur Serge Gélinas préside l’assemblée du Comité de parents. Ayant constaté qu’il y a 
quorum, il déclare donc l’assemblée ouverte à 19h30. 
 
Mme Estelle Ouellet ayant démissionné en tant que secrétaire du comité de parents, monsieur 
Serge Gélinas présente madame Yolande Bouchard, qui la remplacera temporairement, jusqu’à 
ce qu’une personne soit nommée en permanence. 
 
Monsieur Gélinas ajoute que madame Myreille Payment a remis sa démission à titre de 
représentante du secteur rose Fleuve et Rivière  
 
 
 

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

Il est proposé par monsieur Serge Tremblay, appuyé par monsieur Pierre Trudel, d’adopter le 
projet d’ordre du jour suivant : 
 
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLEE  
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
3. ADOPTION DU PROCES-VERBAL 

3.1 PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU 18 NOVEMBRE 2004 
3.2 SUIVI DU PROCES-VERBAL  

4. PAROLE AU PUBLIC 
5. PAROLE A LA DIRECTION GENERALE 

5.1 LES SERVICES DE GARDE EN MILIEU SCOLAIRE 
6. MOT DU PRESIDENT 
PAUSE 
7. PAROLE AUX MEMBRES 
8. ÉLECTION DU REPRESENTANT DU SECTEUR FLEUVE ET RIVIERE 
9. RAPPORT DES DIVERS REPRESENTANTS AU COMITE DE PARENTS 

9.1 PARENTS-COMMISSAIRES 
9.2 COMITE CONSULTATIF EHDAA 
9.3 ACPM 
9.4 COMITE CONSULTATIF DU TRANSPORT 

10. AUTRES SUJETS  
11. ÉVALUATION DE LA RENCONTRE  
12. LEVEE DE L'ASSEMBLEE 

 
La proposition est adoptée à l’unanimité 

Résolution no CP-043-01-20 
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3. ADOPTION DU PROCES-VERBAL 
 

3.1. Procès-verbal de la réunion du 18 novembre 2004 
 

Il est proposé par monsieur Sylvain Lacasse, appuyé par madame Hélène Saint-Amant, 
d’adopter le procès-verbal de la réunion du 18 novembre 2004 tel qu’il a été présenté. 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité 
Résolution no CP-044-01-20 

 
 
3.2. Suivi du procès-verbal 
 

En suivi au point 6 de la réunion du 18 novembre 2004 concernant la demande 
d’information sur les assurances, une demande a été faite auprès de la C.S. pour une 
présentation. Le point est reporté à la réunion du 17 février. Si ce point n’est pas à 
l’ordre du jour en février, il le sera en mars. 
 
En suivi à la réunion du 16 décembre 2004, Madame Hélène Saint-Amant souligne qu’il 
y a de nombreux absents aux rencontres du comité qui omettent de contacter leur 
substitut, notammant chez les anciens. 
 
 

4. PAROLE AU PUBLIC 
 

Aucune intervention 
 

 
5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

 
5.1 Les services de garde en milieu scolaire 

 
Mesdames Céline Tardif, conseillère en gestion de personnel, Sylvie Hébert, directrice à 
l’école De la Passerelle, et Evelyne Gosselin, directrice adjointe à l’école Notre-Dame sont 
invitées à présenter les différents aspects des services de garde en milieu scolaire. 
 
Madame Céline Tardif fait un bref exposé des services, notamment les aspects 
organisationnels et légaux.  Elle incite les membres à se procurer la documentation mise à leur 
disposition sur la table à l’entrée, dont deux documents préparés par le service des 
ressources humaines, sur l’Encadrement financier des services de garde, les frais de garde, 
les retenues sur les allocations, et le Cadre de référence pour l’organisation du service de 
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garde, les rôles de chacun, le rôle du conseil d’établissement ainsi que les modalités 
d’organisation des services de garde. Le troisième : Les services de garde en milieu scolaire, 
est un document d’information rédigé par le MÉQ qui inclut l’Annexe I - Extraits de la loi 
sur l’instruction publique et l’Annexe 2 - Règlement sur les services de garde en milieu 
scolaire. 
 
La présentation est suivie d’une période de questions. On aborde entre autres les thèmes sur 
la formation des E.S.G., les frais d’ouverture de dossiers, les ratios, les problèmes de santé 
et les premiers soins, la politique des mesures d’urgence ainsi que les mesures de sécurité, les 
inscriptions tardives, les sporadiques, les coûts de base vs les tarifs, l’attribution des postes, 
les déplacements de personnel suite aux abolitions de postes, le coût des activités lors des 
congés scolaires, les liens inter-écoles, la responsabilité des parents, la reddition de comptes. 
 
Madame Céline Tardif mentionne qu’elle préparera 25 cahiers supplémentaires du document  
Les services de garde en milieu scolaire, afin qu’ils soient disponibles à la prochaine réunion. 
 
 
6.  MOT DU PRÉSIDENT 
 
Monsieur Serge Gélinas rappelle le retour pour février de la consultation de la FCPQ sur la 
participation parentale qui apparaît au plan d’action du comité de parents, 8 cahiers 
supplémentaires ont été remis aux personnes qui en ont fait la demande. 
 
« Le décrochage scolaire »  Le 10 mars prochain, il y aura une conférence avec monsieur 
Roch Chouinard, sommité au niveau du décrochage scolaire. Les précisions concernant l’endroit 
seront disponibles aux environs du 24 janvier. Suite à une vérification à main levée, 90% des 
membres présents seraient intéressés à y assister. Une publicité sera faite mais le bouche à 
oreilles est important afin que cet événement soit un succès. L’information sera ouverte à 
tous. 

 
 

PAUSE 
 
 
 

7. PAROLE AUX MEMBRES 
  

Monsieur Serge Lefebvre questionne à propos d’une pétition concernant l’abolition des cours 
d’art au secondaire. 
 
Madame Hélène Leblanc mentionne qu’on aura une réponse d’ici peu. 
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M. Marc Giroux de l’école de la Roselière nous informe qu’il y aura une journée porte ouverte 
le 12 février prochain à son établissement. 
 
Monsieur Serge Tremblay s’informe sur la nouvelle formation offerte en partenariat pour les 
membres des conseils d’établissement. Cette formation permettra l’uniformité de la 
communication du message  entre les différents intervenants. L’idéal serait qu’au moins un 
membre de chaque catégorie soit présent. 
 
 

8. ÉLECTION DU REPEÉSENTANT DU SECTEUR FLEUVE ET RIVIÈRE 
 
Il est proposé par monsieur André Michaud, appuyé par madame Mireille Louis-Seize, de 
nommer madame Hélène Saint-Amant pour représenter le secteur rose. L’adresse du courrier 
électronique ainsi que le numéro de téléphone de madame Saint-Amant seront fournis à la 
prochaine rencontre du comité exécutif le 3 février. 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité 
Résolution no CP-045-01-20 

 
 

9.       RAPPORT DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 
 
 

9.1. Parents-commissaires 
  
Madame Hélène Leblanc nous informe que des parents de l’école Sacré-Cœur à 
Boucherville se sont présentés à la séance du Conseil pour manifester leur 
mécontentement suite à la décision de la Commission scolaire du 7 décembre à l’effet 
de fermer leur école le 1er juillet 2005 et demander au Conseil de rescinder sa 
décision. Les membres du Conseil des commissaires ont réévalué le dossier et ils ont 
résolu de maintenir leur décision. Les parents avaient envoyé une mise en demeure à la 
Commission scolaire en décembre pour essayer de renverser la décision. Leur 
démarche juridique se poursuivra. 
 
Madame Sylvie Gadoury informe que les parents ont déposé une injonction afin de 
surseoir la fermeture de l’école Sacré-Cœur. Les parents du pavillon Jolivent suivent 
le dossier de très près.  
 
Un citoyen concerné a mentionné au Conseil que la ville de Mont Saint-Hilaire a 
augmenté son taux de taxation de substentiellement. Il a demandé à la commission 
scolaire s’il serait possible d’abaisser le taux actuel de 35 cents du 100$ d’évaluation. 
La présidente, madame Chartrand lui a expliquer qu’en vertu des règles de 
financement applicables aux commissions scolaires, l’augmentation du champ d’impôt 
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foncier résulte en une dimunition de la subvention de péréquation du ministère de 
l’éducation. Donc aucun gain. 
 
Madame Hélène Leblanc mentionne que  les membres du Conseil  des commissaires ont 
renouvelé leur adhésion au projet réussite Montérégie.  Des bourses sont offertes 
pour encourager la persévérance scolaire. Chaque conseil d’établissement déterminera 
comment distribuer les bourses. D’année en année il y aura une journée pour 
encourager la persévérance scolaire. 
 
Madame Leblanc souligne que mesdames et messieurs les commissaires ont pris acte 
de la démission de monsieur Daniel Guillotte, au poste de commissaire représentant la 
circonscription  #25 (ville de Beloeil, en partie). Il y a 2 postes de commissaire ouvert 
à la C.S.  Les candidatures seront reçues jusqu’à dimanche le 23 janvier à 17 heures. 
 

 
 

9.2 Comité consultatif EHDAA 
 

Madame Martine Hubert-Meyer, représentante du comité EHDAA, mentionne qu’il n’y 
a pas eu de réunion en janvier. 

 
 
9.3 ACPM 
 

Madame Mireille Louis-Seize, représentante secteur primaire, commente les points 
suivants discutés au cours de la dernière réunion du comité ACPM: 
 
1 – Lors de leur rencontre du 17 décembre dernier, il y avait un point au niveau des 
services de garde. Si les membres ont des questions concernant ce point, madame 
Carole Desgagnés sera présente à la prochaine réunion de l’ACPM. 

 
2 – La malbouffe  dans les écoles. Il y aura une Loi et distribution de documentation 
en janvier.  Madame Louis-Seize aura plus d’information au prochain comité de 
parents. 

 
3 – La clause 6 qui permet l’enseignement religieux dans les écoles arrive à échéance 
en juin 2005. Il y aura consultation prochainement au niveau du renouvellement de 
l’enseignement religieux dans les écoles. 

 
4 – Personnel en premiers soins : il est impératif d’assurer la présence continuelle 
d’une personne formée en premiers soins durant les heures d’ouverture, autant pour 
les élèves que pour le personnel. 
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5 – Les heures de fermeture des commerces. Il serait souhaitable de sensibiliser les 
employeurs au nombre d’heures de travail des élèves de secondaires 4 et 5.  

 
6 – Des voix par milliers. 2 jours, les 27 et 28 mai prochains. – 34 ateliers. (La moitié 
sera des nouveaux ateliers). Le tout se terminera samedi soir, après le souper.  Le 
repas sera suivi d’une danse en soirée accompagnée d’un « band ».   Amélioration au 
niveau des buffets. Objectif : 1 000 participants.  

 
7 – Valorisation des bénévoles. Chaque comité de parents doit identifier un bénévole, 
pour le début mars. Commencer à regarder. 

 
8 – La Revue « veux-tu savoir » change d’apparence. Nouveau nom, nouveau look. 

 
9 – Invitation pour demain soir : consultation sur l’avenir des participations et des 
attentes des parents. Tous les membres du comité de parents sont invités au 201 
place Charles Lemoyne, à 19h30, édifice Montval, près du métro Longueuil, bureau 
6.01, en vue de la préparation du plan stratégique de La Fédération.  

 
10 – Le forum des présidents. Le prochain forum des présidents aura lieu les 18 et 19 
mars prochains à Montréal.  

 
 

11 – Un Colloque sur l’ACPM se tiendra le 9 avril 2005. Coût approximatif : 25$, dîner 
compris. Ce colloque aura lieu à la Commission scolaire de la Vallée-des-Tisserands,  à 
l’école secondaire des Patriotes-de-Beauharnois. 

 
 
9.4 Comité consultatif du transport 
   

Reporté 
 
 

10. AUTRES SUJETS 
 

Monsieur Sébastien Houle, de l’école de l’Aquarelle, s’interroge sur la  politique des gras 
trans. 
 
Madame Mireille Louis-Seize souligne que les boîtes à lunch des enfants seront vérifiées dans 
les écoles la semaine prochaine. 
 
Madame Hélène Leblanc a assisté à 2 jours de formation sur le programme « Écoles en forme 
et en santé » du ministère de l’éducation. Ça se veut une nouvelle lunette que l’on met pour 
analyser les différentes situations qui se vivent à l’école. Il s’agit de réunir divers 
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intervenants; directeur, enseignants, parents, infirmière, orthopédagogue, communauté 
autour d’une même table pour regarder les différents dossiers à l’école. 
Il y  aura des formations spécifiques pour ce projet, des budgets seront alloués afin d’avoir 
un plan structuré et d’en faire bénéficier au maximum nos écoles. Elle fera un suivi à savoir s’il 
y a des écoles qui adhéreront. 

 
Monsieur François Cournoyer commente sur les conseils d’établissement en général, sur le 
financement des écoles privées. Le comité de parents doit demeurer vigilant. 
 
 

11. ÉVALUATION DE LA RENCONTRE 
 Aucune intervention 
 
 
12. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
Résolution no CP-046-01-20 

 
Il est proposé par monsieur Pierre Trudel, appuyé par monsieur Yvan Bourgault, et 
unanimement résolu que la séance soit levée, et ce à 22h05. 
 

Afin de souligner la nouvelle année et afin de pouvoir échanger entre nous, un goûter a suivi la levée 
de la rencontre. 
 
 
 
                                                                                                          
Serge Gélinas       Yolande Bouchard 
Président        Secrétaire 
 


